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常有多人合乘一辆现象，危险性大
9月6日中午，记者在合肥市桐城路看到，正逢放学时

间，不少家长接学生骑共享助力车回家，与此同时，马路一

边有不少小情侣也是两人同乘一辆助力车往步行街方向。

一辆助力车其实仅仅够一个人骑行，坐垫很小，坐多人有较

大的安全隐患。

共享助力车车筐垃圾乱丢现象频发
在合肥市黄山路上，记者发现不少共享助力车的车筐

里被骑行者丢弃了很多垃圾，包括矿泉水瓶、擦过的纸巾、

吃剩的早点、各类包装袋等。

甚至还有行人路过共享单车或助力车时，因为垃圾桶

较远，随手就将垃圾扔进了车筐内。

热门区域停放点数量不够 造成车辆堆积
共享助力车的进入让合肥市近几年都划设了很多非机

动车的停放点，大量的公共空间已被规划占用。虽然这些

助力车采用了电子围栏技术，但是必须得要一个定点区域

内，才能把这个车给上锁还车，但同时又并非那么精确，就

导致了一些出行热门的地区，停车的过量饱和，经常是车辆

堆积，来不及清运，造成交通堵塞。

合肥市域范围
共享助力车总量控制在7.5万辆

经调研，南京市目前约有共享单车36万辆，杭州市约

30万辆。合肥全市域范围（含四县一市）的共享单车总量

确定为30万辆（其中共享助力车7.5万辆）。

今年初，为营造公平竞争的市场环境，有效控制共享单

车总量，合肥市交通运输局会同相关单位对有意进入合肥

市的共享单车和共享助力车运营商进行了公开招标。

招标按综合得分选择前三名，第一名获得8.5万辆共享

单车配额和3万辆共享助力车配额；第二名获得7.5万辆共

享单车配额和2.5万辆共享助力车配额；第三名获得6.5万

辆共享单车配额和2万辆共享助力车配额。

目前招标工作已完成，合肥市交通运输局、市城管局、

市公安局共同与三家中标运营企业（依次为青桔、美团和哈

啰）签订了《合肥市共享单车和共享助力车服务管理合同》，

合同中对单车的投放与收回、停放秩序管理、线下运维人员

和场地的配备等均进行了约定。

合肥将实施共享单车企业服务质量考核
合肥市交通运输局还会同市城管局、市公安局等单位，

制定并印发了《合肥市共享单车服务质量考核办法（试

行）》。明确共享单车服务质量考核的内容，包括行业管理

报备、行业管理落实、城市管理部门监管、运营管理、应急管

理、社会评价、车辆管理7大项，服务质量考核结果将作为

控制企业投放规模的主要依据。

合肥市交通运输局客运管理处相关负责人表示，合肥

市将全面实施共享单车企业服务质量考核，严格要求企业

按照合同，配齐线下管理人员，做好单车停放秩序管理；督

促企业加强创新，利用科技手段实现精细化管理，深入分析

车辆分布、人流密度、需求变化、用户骑行热点等信息，实现

对车辆的随时监测、合理调度、及时运维、精准管理；同时督

促经营企业加强行业自律自治，制定行业自律公约，营造良

好的行业发展环境。

发现违规投放单车第一时间处置
每天，合肥市有近200名交通运政人员拿着专门开发

的共享（电）单车信息验证小程序，扫码核验单车，如发现编

码库外的违规投放单车，就会第一时间通知经营企业和城

管部门进行处置，并约谈企业负责人。单车扫码核验工作

坚持每天开展，并实行日报制。

同时，加强监管，协调城管、公安交警等部门加大执法

力度，督促运营企业将合同履约到位，对拒不执行管理和考

核规定、仍然擅自投放车辆或不按规定减少车辆的，将依据

现有相关法律法规以及管理协议书约定，对其投放的单车

进行处置。

共享助力车，对它是爱多？还是恨多？

8月下旬，我省铜陵市发生一起出

租车“抵制”共享助力车，要求取缔的事

件，但铜陵民调又显示，超过9成市民

“站队”共享助力车。共享助力车，这个

在合肥街头已经行驶了4年多的交通

工具究竟是利多还是弊多？近日，市场

星 报 、安 徽 财 经 网（www.ahcaijing.

com）、掌中安徽记者对此展开调查。

■记者 祝亮 秦缘

出行便利
没有时间限制

共享单车的出现让居民的出行

更加便利，解决了最后三公里出行

问题。与共享单车相比，共享助力

车更适合短距离路程，解决了交通

不便的问题。

合肥市民孙女士说：“尤其在

早晚高峰的时候，开车堵塞，公交

车、地铁人满为患，共享单车就成

了不二之选。其次在晚上，公交

车和地铁停运的时候，又或是公

交地铁到不了的地方，共享单车

就成为了一种补充，方便了老百

姓的出行。”

市民杨先生告诉记者：“我家住

在和平路和当涂路交口，单位则在

十里庙附近，乘地铁2号线上班最

方便，但从我家到2号线七里站站

却还有2公里远，共享助力车的出

现完美地解决了我上下班出行接驳

问题。”

环保
且可创造大量就业岗位

8 月 19 日 ，哈 啰 出 行 发 布

2020 年度的可持续发展报告（以

下简称《报告》）。《报告》显示，截

至 2020年年末，哈啰共享两轮出

行服务的全国用户累计骑行 240

亿公里，共计减少碳排放约 66.7

万吨；累计为近 40万人提供全职

或零工运维岗位，直接和间接为

产业上游企业创造超5万和20万

个就业岗位。

另外一家共享助力车企业向记

者透露，仅在合肥市，他们就有运

维人员近500人。
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运维人员正在给车辆消毒 出行热点区域仍然会有短时乱停放并造成交通拥堵 合肥街头一市民骑共享助力车载儿童出行

运维人员在清除车身上的广告

我省马鞍山市已开始给共享助力车配置头盔

各单位大院、小区
应该向共享助力车开放

很多市民在骑共享助力车时都有被各单位大院

和小区保安拒之门外的经历。记者采访时就有很多

市民呼吁，共享助力车借还模式不同于共享单车，小

区应该向共享助力车开放。

市民朱先生表示：“现在有的小区都很大，有时想

回家拿个东西，共享助力车不让进，就会浪费大量时

间。大家骑车进小区都无法锁车归还，只能临时锁车

（临时锁车时车辆仍然在计时计费）。”

通勤高峰期间，运维工作可以适当回避
市民夏女士告诉记者：“我近期发现一个问题，

就是经常早晚高峰期间，还有大量的共享助力车运

维人员在街头调度车辆。虽然调度车辆是好事，但

能不能稍微回避下通勤高峰时段，尽量通过出行大

数据在高峰前完成。因为合肥的非机动车道大多都

很窄，那些负责调度运维的三轮车经常能占据大半

个甚至整个非机动车道在那里只顾自己作业，导致

后面路面拥堵。”
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